

## Economía

# En cumbre mundial piden una inteligencia artificial ética

EE. UU. y el Reino Unido no firmaron la declaración final del encuentro en París, suscrita por 58 países. Musk y Altman chocaron por OpenAI.

Estados Unidos y el Reino Unido rehusaron firmar una declaración suscrita por 58 países, entre ellos China y los miembros de la Unión Europea, para pedir una inteligencia artificial (IA) “abierta”, “inclusiva” y “ética”.

Aliarse con “regímenes autoritarios” para desarrollar o regular la IA, llamada a cambiar profundamente la economía, es un error, advirtió el vicepresidente estadounidense, J. D. Vance, en el cierre de una cumbre en París, en un claro mensaje a China, presente en la sala.

En otra pulla, dirigida esta vez a la Unión Europea (UE), Vance alertó también sobre una “regulación excesiva” del sector, que está atrayendo inversiones multimillonarias y al mismo tiempo ha despertado alarma ante la proliferación de imágenes o noticias falsas, así como fraudes financieros en perjuicio de usuarios.

La cumbre de la IA de París, la tercera en pocos años, mostró tres enfoques del fenómeno: Estados Unidos está a favor de la “creatividad” sin frenos; India, como voz del sur, pide que no se olvide a los países pobres, y Europa está anunciando inversiones, para no

quedar descolgada de la carrera.

El Gobierno británico se limitó a indicar que no firmó la declaración por interés nacional. “No pueden esperar que suscribamos iniciativas que juzgamos que no obran en nuestro interés nacional”, explicó un portavoz del primer ministro.

“Estados Unidos es líder en IA” y la administración del presidente Donald Trump “pretende que siga siéndolo”, añadió Vance. En un contexto de tensiones comerciales entre Washington y Pekín, el político republicano declaró que “asociarse” con “regímenes autoritarios” significa encadenar su nación a un amo autoritario que busca “infiltrarse, instalarse y apoderarse de su infraestructura de información”.

Vance puso como ejemplo las exportaciones “muy subvencionadas”, como realiza China con su tecnología 5G. El vice primer ministro chino, Zhang Guoqing, no intervino en la plenaria.

Los signatarios del documento se pronunciaron a favor de una mayor coordinación en la gobernanza internacional de la inteligencia artificial, que requiere un “diálogo multilateral”, y para evitar “una concentra-

ción del mercado”. Tras seis días de debates, la declaración concluyó “que la inteligencia artificial sea sostenible para el planeta y su población”.

La cumbre oficializó con este fin la creación de un observatorio del impacto energético de la IA, dirigido por la Agencia Internacional de Energía (AIE), con sede en París.

“Puede ayudar a transformar millones de vidas mediante mejoras en la salud, la educación, la agricultura y otras muchas cosas”, declaró Narendra Modi, primer ministro indio. “Pero gobernar esta IA también implica garantizar el acceso

de todos, especialmente en el sur global”, insistió.

Por su parte, la presidenta de la Comisión Europea, Ursula von der Leyen, anunció que desde la asociación de esos países se propone, junto al sector privado, invertir 200.000 millones de euros en el sector.

Las divergencias entre bloques y las propias compañías líderes son evidentes, en medio de un frenesí de descubrimientos, como el reciente robot conversacional chino DeepSeek, e inversiones multimillonarias.

La más reciente oferta, según informó *The Wall Street Journal*, es la propuesta del dueño de X y de Tesla, Elon Musk, para comprar OpenAI, el pionero de la IA, por 97.400 millones de dólares, pero su impulsor, Sam Altman, respondió con ironía. “No, gracias, pero si quieres te podemos comprar Twitter (antiguo nombre de X) por 9.740 millones de dólares”, reaccionó Altman.

Para los responsables políticos presentes en el Grand Palais de París, la inteligencia artificial es demasiado importante, tiene implicaciones para la seguridad nacional, el mercado laboral, la salud y la educación.



“Gobernar esta IA

(inteligencia artificial) también implica garantizar el acceso de todos, especialmente en el sur global”.

**Narendra Modi**  
PRIMER MINISTRO DE INDIA

AFP

## ‘Si fallamos, lo que está en juego es la vida del planeta’

EL PRESIDENTE PETRO DIJO DURANTE UNA CUMBRE EN DUBÁI QUE SE DEBE INSISTIR EN UN USO CONTROLADO DE LA IA Y EN SUS EFECTOS EN LOS EMPLEOS RUTINARIOS.

El presidente Gustavo Petro participó ayer en el AI Forum 2025, un panel dentro de la Cumbre Mundial de Gobiernos que se realizó en Dubái (Emiratos Árabes Unidos), en el que participaron líderes de compañías como Amazon Web Services, HP Inc., IBM, UiPath, Samsung Electronics y Qualcomm.

En su intervención, el jefe del Estado insistió en la necesidad de hacer uso controlado de la inteligencia artificial porque, de lo contrario, “puede reemplazar los trabajos rutinarios, como de la secretaria de antaño o la enfermera auxiliar”. Y añadió: “La productividad aumen-

ta, pero no los trabajadores con capacidad de comprar, que van a la calle”.

Además, dijo que se están viviendo los años “de la finitud humana, y dependiendo de cómo la política los enfrente, dependerá si seguimos en este planeta o no, si la vida continúa en este planeta o no”.

También aseguró que se “necesita la articulación entre la inteligencia artificial y sus efectos económicos y sociales (...). Si fallamos, lo que está en juego es la vida de todo el planeta, incluida la parte superior de esa vida que no se encuentra en ningún otro planeta: la vida in-

teligente, de la que somos portadores y que nos convierte en el pueblo elegido”, expuso durante el encuentro en el que su presencia ha sido fuertemente criticada.

“Indigna ver a Petro pa-

seando por el mundo con la plata de los colombianos con la canciller, ministro de Minas y Energía, ministro de Cultura, el presidente de Ecopetrol, mientras en el Catatumbo van 54.000 desplazados, hay ataques en el Chocó entre el Eln y el ‘clan del Golfo’, en Bolívar hay desplazados por la violencia, estamos en medio de la renuncia de sus ministros. ¿Quién gobierna este país? ¿Benedetti?”, señaló María Fernanda Cabal, senadora del Centro Democrático.

cooperativa  
**comuna**

**CONVOCATORIA LA ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA DE DELEGADOS DE LA COOPERATIVA MULTIACTIVA UNIVERSITARIA NACIONAL -COMUNA-**

EL CONSEJO DE ADMINISTRACIÓN EN CUMPLIMIENTO DE LO PRECEPTUADO POR LA LEY 79 DE 1988 Y LOS ESTATUTOS INTERNOS, SE PERMITE CONVOCAR A LOS DELEGADOS, PARA QUE ASISTAN A LA ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA DE DELEGADOS XXXIX, EVENTO QUE SE REALIZARÁ EL DÍA 4 DE MARZO DEL 2025 A LAS 2:00 P.M. EN EL AUDITORIO DE LA UNIVERSIDAD COOPERATIVA DE COLOMBIA, EN LA CALLE 50 # 41-70 (MEDELLÍN) TERCER PISO. LOS ESTADOS FINANCIEROS Y EL ORDEN DEL DÍA ESTÁN A DISPOSICIÓN EN LA SECRETARÍA DE GERENCIA Y PUBLICADOS EN [WWW.COMUNA.COM.CO](http://WWW.COMUNA.COM.CO)